



Mi Universidad

Ensayo

Valeria Carolina Bautista Navarro.

Ensayo primer parcial.

Parcial I.

Interculturalidad y salud I.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

Semestre 1º A.

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de marzo de 2024

En la carta que le escribio Esculapio a su hijo cuando el se fue a estudiar medicina basicamente le dice que la carrera de medicina es hermosa que es increible e incluso noble que tendras muchos saberes, beneficios y placeres pero tambien tiene un monton de sacrificios como tener vida para nada privada, libre de amigos, dejar de lado la familia parejas o lo que tengas basicamente hablamos de dejar de lado su vida social en general y es un sacrificio que no cualquier persona esta dispuesta a dejar para centrarse en su carrera, en sus estudios, en mejorar y aprender cada dia mas y que tu tiempo ya no te pertenece desde que te vuelve medico tu tiempo debe estar al servicio de los demas que lo necesited no va importar ni el dia ni mucho menos la hora en que busquen de tus consultas medicas y sobre todo que siempre se tendra que tener la puerta abierta para quien necesite la atencion y la ayuda del o la doctora. Esa sera la prioridad de un medico, como todo bueno tambien tiene lo "malo" eso es algo que debemos tener muy presente y encuentra aveces las personas no te pueden ver como alguien como persona si no como a alguien que necesitan en distintos momentos que son las enfermedades que se les presentan un claro ejemplo es como los ricos ven al medico como una especie esclavo que debe resolver hasta los problemas sencillos que nos podamos imaginar por que al final ellos piensan que les debes de obedecer, sin importar esto un medico tienes que estar en disposicion de todos sin juzgar a tu paciente, siendo medico no debes discriminar, ni tratar diferente o mal algun paciente, no se debe ser irrespetuoso ni nada de eso por que siempre tienes la obligacion de tratar igual tanto a los que son honrados como los que son criminales, o los ricos y los pobre todo merecen el mismo trato digno y con respeto tambien se debera guardar distintos secretos y saber como llevar las banidades de las personas que llegue a consulta, aparte de todo eso tambien tienes que adaptarte o entender a cada persona con sus diferentes culturas sin importar nada el fin de un medico es sanar y aliviar a sus malestares cuando lo requieran y necesiten. La interculturalidad en la salud es como se relaciona la medicina con diferentes culturas de los lugares donde te encuentres, el como se origino este termino de interculturalidad en la salud fue gracias a el contacto que tuvieron hace muchos años de europeos y americanos por que antes de eso no existia este termino como tal asi que podemos decir que desde que eso sucedió el concepto de la interculturalidad en la salud a seguido como hasta ahora, la interculturalidad no solo se usa especialmente en los pueblos indigenas si no que es para todo el mundo de diferentes partes desde alguien que este en corea por ejemplo y le toque atender a alguien de otra parte tambien aplica este termino por eso es

importante saber que esto también tiene cierto compromiso que nos afecta a nosotros ya que influye mucho en cómo nos relacionamos con las personas que tienen otras culturas y lugares, el saber comprender y aceptar sin tener problemas como cada persona tiene diferentes creencias y culturas es muy importante para tener buenos resultados en la medicina y consultas médicas o en la atención médica. Podemos decir que la interculturalidad es un tipo de desafío para la medicina de ahora que sería la actual también es de recordar que los médicos se deben acoplar a las necesidades de cualquier paciente sin importar nada ni su origen te de importar te debe importar por que el fin de la interculturalidad es entender y comprender la diversidad de culturas la que es muy amplia. Gunther Dietz tomó el cómo se relaciona la comunidad con la interculturalidad Dietz dijo que sin importar los orígenes antagonicos se complementan mutuamente entre sí, también él hizo un énfasis que la etnografía se necesita en la intercultural eso lo hace más importante. En cuanto a la salud intercultural tiene más que nada en mejorar la comunicación entre médico y su paciente para que así a futuro se tenga un sistema de salud que se pueda relacionar a los pacientes. Recordemos que el respeto es algo muy importante para la diversidad de las culturas y ya que esto es sumamente importante para las enfermedades y la salud de las personas en general, en cuanto a las estrategias de salud intercultural se desarrolla varias estrategias que nos ayuden y faciliten la relación que tiene el médico con el paciente también que eviten que la identidad étnica y cultural esto va de la mano de la comunicación afectiva que tiene como fin mejorar aún más la comunicación que se tiene entre médicos y los pacientes esto es en todo los aspectos y ser equitativos, con los sistemas médicos no solo nos referimos únicamente a un procedimiento técnico si no que también lleva otros como por ejemplo los comportamientos y no olvidemos que también los pensamientos. Básicamente con todo esto podemos decir que la finalidad que tiene esta rama es que la salud tenga equidad cuando cada uno los médicos atienden a sus pacientes en sus consultas y así den una atención médica respetuosa y de más calidad. También se incorpora que la cultura de todos y cada uno de los pacientes en la atención médica o sea en las consultas que van con un doctor y la intención de todo esto es adaptar el sistema de salud a la cultura médica de los pacientes. Recordemos que la antropología desempeña o sea que da un gran papel importante en este enfoque que acabo de explicar por todo lo antes mencionado es importante no olvidarlo y tenerlo en cuenta a lo largo de la vida siendo médico.

Bibliografía

1. (S/f). Org.pe. Recuperado el 15 de marzo de 2024, de <http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>
2. Dietz, G. (s/f). *Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad*. Www.uv.mx. Recuperado el 15 de marzo de 2024, de <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>
3. Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Medica de Chile*, 131(9), 1061–1065. <https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014>